

| <u>Primeras Planas</u> | | <u>Reforma Electoral</u> | | <u>INE</u> | | <u>TEPJF</u> | | <u>Congreso Local</u> | | <u>Columnas</u> |

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Y 1 mes después ... no reparan vía. **El Universal:** Pemex: pagos de cuba a gasolinas bienestar son asunto privado . **Excélsior:** Criminales asedian al Gran Bosque de Agua. **La Jornada:** Cae exportación de agroalimentos por políticas de Trump. **El Sol de México:** Nestlé . **El Heraldo de México:** Viviendas Bienestar máximo a \$630 mil.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Arrumban escaleras de Sansores en ÁO. El Universal Cd.: Mercados migran sus ventas a internet . Excélsior Cd.: 27 decesos suma el pipazo en Iztapalapa, más que las 26 muertes del Rébsamen y las 26 de la línea 12 . La Jornada Cd.: Murió otra víctima del estallido de pipa en Iztapalapa; ya son 27 fallecidos. El Sol de México Cd.: Edificio dañado por el sismo del 19-S es usado como bodega . El Heraldo de México Cd.: Rinde informe legislativo.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y la Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes (SEPI) organizaron un taller en Milpa Alta. La iniciativa buscó fortalecer el liderazgo comunitario y político de mujeres indígenas. El evento se denominó Mujeres que lideran sin violencia. La consejera electoral Sonia Pérez Pérez ofreció la bienvenida en el Faro Milpa Alta Miacatlán. Ahí resaltó que las líderes comunitarias han abierto espacios de participación política para nuevas generaciones. Explicó que sus experiencias aportaron aprendizajes para las instituciones. La Crónica de Hoy (sitio), Sociedad Noticias CDMX (sitio)

REFORMA ELECTORAL

Sacapuntas, publica: La presidenta del Tribunal Electoral, Mónica Soto, ofreció toda la colaboración del organismo para la reforma electoral que construye el gobierno federal. Ella la considera "una oportunidad para México, para nuestro sistema electoral y, por supuesto, para fortalecer la esencia de la democracia, que es el poder de la ciudadanía a través del voto". El Heraldo de México

INE

A menos de cuatro meses de que venza el plazo para realizar asambleas con el propósito de crear nuevos partidos políticos, sólo dos grupos -de 89 que inicialmente manifestaron su intención de participar- tendrían posibilidades de cumplir el requisito y avanzar a la siguiente etapa. Según el registro del Instituto Nacional Electoral (INE), continúa a la cabeza de los solicitantes la organización vinculada a iglesias evangélicas, cuyos dirigentes ya formaron antes dos partidos: Encuentro Social, que operó de 2014 a 2018, y Encuentro Solidario, con vida apenas de 2020 a 2021, al no alcanzar el porcentaje mínimo requerido de votos. La Jornada





En medio de un plan de transformación digital de sus principales servicios, el Instituto Nacional Electoral (INE) defiende la prevalencia de la credencial para votar como el mecanismo de identidad oficial más utilizado por los mexicanos. El INE resalta que en México persiste un problema de "dispersión de identificaciones y falta de coordinación, por lo que se requiere de una "plataforma confiable". La Jornada

CONGRESO LOCAL

El Caballito, publica: Nos platican que el secretario de Gobierno, César Cravioto, y los diputados locales del PT, con su coordinador Ernesto Villarreal, tuvieron una reunión para acordar la ruta y agenda legislativa que impulsarán este segundo año en el Congreso capitalino, pero, para que no quedara ninguna duda ni suspicacia del compromiso, grabaron un video que fue difundido en las redes sociales de la secretaría, en el que don César dijo que se abrió el diálogo para los temas que le interesan a los petistas, pues son de la Cuarta Transformación, y estos refrendaron que apoyarán las iniciativas que envíe la jefa de Gobierno, Clara Brugada, en las próximas semanas. El Universal

En 30 años, el corredor biológico entre la Sierra del Ajusco en la CDMX, las Lagunas de Zempoala en el Edomex y el Área de Protección de Flora y Fauna Chichinautzin en Morelos, perdió 40% de su cobertura forestal. Judith Vanegas Tapia, presidenta de la Comisión de Desarrollo Rural del Congreso capitalino, alertó que los taladores se enfocan en árboles de pino, oyamel y caoba que venden en el mercado negro. Excélsior

Policías, conductores de camiones de refrescos y pipas de agua afirmaron que la Secretaría de Movilidad de la Ciudad de México otorga permisos para circular y detenerse en vialidades primarias en cualquier momento del día y la noche para maniobras de carga y descarga por tiempo indeterminado. El 4 de septiembre, el PAN presentó una iniciativa en el Congreso capitalino para modificar la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo y de la Administración Pública de la Ciudad de México en materia de horarios para transporte de carga. Se específica que "únicamente circule en la ciudad en horarios limitados de las 22 horas a las 5 de la mañana". La Jornada

Residentes de las colonias Roma, Hipódromo y Condesa rechazan el cambio de uso de suelo habitacional de la vieja casona construida en la primera mitad del siglo XX ubicada en avenida México 51, para convertirla en restaurante con cuatro locales comerciales de dos niveles, en 612.19 metros cuadrados. Hace unos días, particulares solicitaron al Congreso capitalino modificar el Programa Parcial de Desarrollo Urbano de la colonia Hipódromo, justo donde se ubica la vieja casona de planta baja y primer nivel. La Jornada

El diputado Pedro Haces Lago rindió su primer informe como legislador morenista en el Congreso de la CDMX, donde hizo un recuento de las 30 iniciativas y puntos de acuerdo que presentó. Como parte de sus prioridades, el diputado enumeró algunas acciones en favor de los grupos vulnerables, la especial atención al surgimiento de nuevas tecnologías y el fomento a la justicia. En presencia de vecinos, funcionarios, legisladores locales y federales, así como invitados especiales entre los que se encontraban el director del C5, Salvador Guerrero Chiprés; el presidente de la Mesa Directiva del Congreso capitalino, Jesús Sesma, y el presidente del TSJCDMX, Rafael Guerra, afirmó que cada iniciativa presentada tuvo el objetivo de mejorar la ciudad y cada voto fue hecho con responsabilidad, por lo que se dijo orgulloso de su trabajo. El Heraldo de México





La directora del Centro de Reinserción Social de Santa Martha Acatitla, Susana Ramírez, fue destituida de su cargo luego de distintos señalamientos de extorsión, corrupción y violencia que se registraron al interior. La exfuncionaria se vio obligada a entregar el cargo este viernes 19 de septiembre. Las anomalías detectadas fueron denunciadas por la vicepresidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso capitalino, la diputada Rebeca Peralta, del Partido Verde, quien en tribuna del pleno solicitó visitas de supervisión sorpresivas al penal. Pero el grupo mayoritario, Morena, no apoyó su iniciativa, pese a que son de la misma alianza. La Crónica de Hoy

Una serie de irregularidades cometidas por la administración capitalina en la organización de eventos masivos, con la vulneración de las normas de protección civil y uso indebido de recursos públicos, fueron denunciadas por representantes populares de la bancada del PAN en el Congreso de la Ciudad de México. Al respecto, el diputado de Acción Nacional, Mario Sánchez Flores. con la representación de sus compañeros de partido, acusó que "el gobierno trata a la ciudad como un escenario de shows, mientras ignora la ley, el sentido común y la seguridad de su gente; no se notificó a Protección Civil, no hubo responsables designados ni programas internos. Todo se hizo al margen de la legalidad". La Prensa

Ante la importancia histórica y económica de los tianguis, bazares y otros sitios complementarios que son un pilar fundamental para el abasto popular y el sustento de miles de familias capitalinas, legisladores de diversas fuerzas políticas demandaron dar cumplimiento a los Lineamientos de Operación de Mercados Móviles. En la presentación de un punto de acuerdo en la materia que suscribieron la coordinadora de la bancada del PRD en el Congreso de la Ciudad de México, Nora Arias Contreras: la responsable de la asociación parlamentaria Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente, Diana Sánchez Barrios: y Alejandro Carvajal González de la asociación parlamentaria Progresista de la Transformación y afín a Morena, el diputado perredista Pablo Trejo Pérez refirió que en la capital del país existen mil 367 tianguis, una cifra significativamente mayor a los 353 mercados públicos. La Prensa

CIUDAD DE MÉXICO

Durante la gestión de Layda Sansores, la Alcaldía Álvaro Obregón gastó 80 millones de pesos en unas escaleras eléctricas y un elevador inclinado que en la actualidad están fuera de operación. Los vecinos de las colonias Estado de Hidalgo y El Pirú, donde se ubican, recordaron que ambos proyectos se mantuvieron operando por poco tiempo. La actual Administración de la demarcación, que encabeza el también morenista Javier López Casarín, señaló que dejaron de operar desde hace años. Reforma

Una víctima más de la explosión de la pipa de gas LP en el Puente de la Concordia, en la alcaldía Iztapalapa, falleció ayer, con lo que se elevó a 27 el número de decesos por el accidente ocurrido el pasado 10 de septiembre. De acuerdo con el reporte de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, 18 personas continúan hospitalizadas, entre ellas, cuatro mujeres, 11 hombres y tres bebés, mientras se mantiene en 39 los heridos dados de alta. La Jornada

NACIONAL

Para 2026, el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) considera un incremento de 36.6% (49 mil 974.3 millones de pesos adicionales) para becas a estudiantes, pero prevé una disminución de 53.4% en el





Programa para el Desarrollo Profesional Docente. La mayor reducción para la capacitación del magisterio se registra en educación básica, al pasar de 404.6 pesos por maestro en 2025 a 91.5 pesos anuales por cada profesor para 2026. El Universal

La 4T jamás va a fracasar; está en el corazón de la gente: Sheinbaum. "Falta mucho por hacer en el país, pero sepan que la presidenta no se rinde", dijo. El pueblo de México "sigue creyendo en la Cuarta Transformación de la vida pública del país", sostuvo. La Jornada

La presidenta Claudia Sheinbaum rompió récord de asistencia en su visita a Chiapas, Tabasco y Campeche, en donde congregó a más de 72 mil personas. Al encabezar el acto "La Transformación Avanza en Tabasco" afirmó que no se rendirá, aunque hay quienes apuestan a que fracase el movimiento de la 4T. El Heraldo de México

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Dos tandas por un boleto le tocarán al secretario de Hacienda, Édgar Amador, el miércoles en la Cámara de Diputados en lo que se anticipa como una jornada maratónica, el titular de la SHCP tendrá dos presentaciones, la primera, ante el pleno en San Lázaro como parte de la glosa del Primer Informe de Gobierno de Claudia Sheinbaum pero ese será un mero aperitivo, pues el plato fuerte será su comparecencia ante comisiones sobre el paquete económico 2026 y aunque tendrá de su lado a la mayoría de Morena y sus aliados del PT y PVEM, cuentan que desde las bancadas del PAN, el PRI y MC ya están preparando, como postre, los obuses que lanzarán al funcionario federal. Reforma

Bajo Reserva publica: Un mes después de renunciar como abogado de los familiares de los 43 normalistas de Ayotzinapa, Vidulfo Rosales se integró oficialmente a la Suprema Corte, con un sueldo de 118 mil pesos mensuales. Entre las organizaciones de la sociedad civil comentan que don Vidulfo salió bien recompensado por la cercanía que construyó a lo largo de los años con personajes cercanos al morenismo, como el nuevo ministro presidente, Hugo Aguilar. El Universal

Frentes Políticos publica: Cobertura total. En Oaxaca, "todas las familias reciben al menos un Programa de Bienestar", aseguró Claudia Sheinbaum en su gira de rendición de cuentas. La presidenta detalló que un millón 474 mil 296 personas son beneficiarias en la entidad, con una inversión histórica de 37 mil 667 millones de pesos este 2025. Además, destacó a Oaxaca como "corazón cultural de México y cuna del humanismo mexicano", y enumeró obras clave: Tren Interoceánico a Chiapas, modernización del puerto de Salina Cruz y del aeropuerto de Puerto Escondido, carreteras, caminos artesanales, presas y nuevas universidades. El gobernador Salomón Jara, feliz. Excélsior

Sacapuntas publica: Se alistan Morena y sus aliados del PVEM y PT para movilizar a sus bases en el país con el objetivo de desbordar el Zócalo de la Ciudad de México, el próximo domingo 5 de octubre, al cumplirse un año exacto de la presidencia de Claudia Sheinbaum. En el partido que lidera Luisa María Alcalde estiman meter entre 250 mil y 300 mil simpatizantes al mitin de ese día en la plaza, con el que la mandataria, además, cierra su gira nacional con motivo de su Primer Informe de Gobierno. El Heraldo de México





El Caballito publica: Una vez más, se abrió un socavón. Este sábado le tocó el turno de nueva cuenta a la alcaldía Gustavo A. Madero, pues en las calles de la colonia Campestre Aragón un camión de refrescos cayó en la oquedad -por fortuna el vehículo no fue "tragado", como sí ocurrió en la alcaldía de Iztapalapa- Personal de la Secretaría de Gestión Integral del Agua (Segiagua), cuyo titular es Mario Esparza, detectó que dos líneas de drenaje colapsaron, se formó el hoyo y ya reparan. El Universal

AGENDA

Asamblea Comunitaria Informativa para la Consulta Indígena 2025 en la Alcaldía Miguel Hidalgo.